

# 校報まつかけ

第 2 号  
令和 6 年 4 月 26 日  
八幡浜市立松蔭小学校  
<https://matsukage-e.esnet.ed.jp>

あかるく・やさしく・たくましく  
○ ③んかいの笑顔で  
○ ③ながる仲間と  
○ ③んがえよう一生懸命  
○ ③んきに活動しよう

## 備えあれば 憂いなし

校長 川田 久

4月17日の夜11時過ぎ。テレビを観ながらうとうとしていたところ、突然の激しい揺れに襲われ、けたたましい警報音が響きました。一瞬、「とうとう南海トラフ巨大地震が来たのか!？」と緊張が走りましたが、揺れはそれほど長くは続かず収まりました。我が家は4階なので、かなり揺れたと思います。食器棚のビールジョッキが一つ倒れて割れました。先月の公民館文化祭のバザーで購入し、今使っているのがだめになったら使おうと楽しみに保管していた物ですが、結局一度もビールを注ぐことがなく不燃物になってしまいました。しかし、あれだけの揺れにもかかわらず、被害はたったのこれだけでした。後始末は妻に任せ、学校に向かいました。ちょうど教頭先生と合流し、二人で手分けして校内を見回りました。西側階段の防火扉が閉まっていただけで、何も落ちて倒れてもいませんでした。決して楽観視はできませんが、校舎が頑丈なのか、地盤が強い場所なのだろうと感じ安心しました。その後、教頭先生は車で校区を見回り、被害がないことを確認して帰宅してくれました。私は次の朝、バイクで校区を廻って子供たちの登校の様子を確認しました。いつも通り元気に登校する子供たちを見て、家庭でも大きな被害がなかったのだろうと安心しました。その後1週間が経ちますが、大きな余震もなくありがたい限りです。

震度5弱という揺れに肝を潰しましたが、今回を大きく上回る南海トラフ巨大地震は、近い将来必ずこの地域を襲います。揺れだけではなく、津波も予想されます。避けることはできませんが、しっかりと備えることで減災につなげることはできます。今がまさに、その備える期間なのです。我が家も早速、タンスや棚の扉をロックする防災グッズを購入しました。

ちょうど今年度、本校は学校防災教育実践モデル校に指定されており、避難訓練の方法を工夫したり、防災に関する学習を行ったりする予定です。家庭の協力も必要です。8月末に毎年行われている地域の避難訓練には是非参加していただき、親子で防災に関する意識を高めてほしいと思います。今回の地震が、来たる大地震に対する意識改革へのきっかけとなれば、夜中に驚かされたくらい安いものだと感じます。将来のために、今回の経験を生かし、備えていきましょう。

## 【5月行事予定】

日	曜	給食	校 内 行 事 等
1	水	○	
2	木	○	
3	金	＼	憲法記念日
4	土	＼	みどりの日
5	日	＼	こどもの日
6	月	＼	振替休日 <span style="float: right;">あいさつ強調・赤十字週間</span>
7	火	○	委員会活動
8	水	○	貧血検査(6年)・小児生活習慣病検査(4年) 心電図検査(1・4年) ALT訪問 代表委員会
9	木	○	
10	金	○	尿検査(全学年) ノーネットノーゲームday 登校指導 市PTA定期総会・会長会
11	土	＼	
12	日	＼	家庭学習強調週間
13	月	○	学校関係者評価委員会
14	火	○	運動会予行練習
15	水	○	
16	木	○	松蔭っ子を育てる会
17	金	○	
18	土	＼	運動会8:30
19	日	＼	運動会予備日
20	月	＼	ノーネットノーゲームday 繰替休業日
21	火	○	
22	水	○	プール掃除
23	木	○	眼科検診・尿検査
24	金	○	プール掃除(予備日)
25	土	＼	やわたはま国際MTBレース
26	日	＼	歩け歩け大会
27	月	○	舞台芸術事業ワークショップ(午前中6年)
28	火	○	クラブ活動 避難訓練
29	水	○	宿泊体験活動(5年生)
30	木	○	宿泊体験活動(5年生) ノーネットノーゲームday
31	金	○	

### < 6月の主な行事予定 >

6/1(土) 三世代運動会(公民館行事)  
6/8(土) 家族参観日・AED講習会・奉仕活動  
6/10(月) 繰替休業日

(キリトリセン)

※ 学校のこと(行事のこと、校報のことなど)や児童のことなど、何でもかまいません。ご意見をお寄せください。